
Garder confiance en Dieu
Il y a deux semaines, je me suis 
fait voler mon vélo. Il n’avait plus 
grande valeur marchande, mais 
d’une part «  il faisait le job  » et 
d’autre part, c’était MON vélo, 
celui avec lequel j’avais partagé 
vingt-cinq ans de ma vie.

Plusieurs pensées m’habitaient ce jour-là. « Ce n’est pas bien 
grave, ce n’est qu’un vélo ». « C’est la fin de quelque chose ». 
« Il faudra que je me trouve un autre vélo et ça m’ennuie ». 
« Seigneur, as-tu quelque chose à m’apprendre avec cela ? » 
Et la dernière, du moment que je me le suis fait voler alors que 
j’étais en déplacement pour le Seigneur, « Seigneur, pourquoi 
tu n’as pas empêché cela, j’étais en déplacement pour toi ? ».

Plusieurs fois, cette pensée est venue à mon esprit et cela me 
contrariait parce que je sais que Dieu n’est pas une assurance 
tous risques. Il ne nous a jamais promis cela et ce ne serait ni 
constructif, ni un bon témoignage pour le monde si c’était le cas. 
Cependant, cette pensée d’être protégé a parcouru les siècles. 
On le voit tant de fois dans l’Ancien Testament, par exemple, 
quand le peuple part à la guerre, il pense qu’il vaincra parce 
que Dieu est avec lui. Je me souviens que, lorsque nous étions 
Secrétaires de Jeunesse, nous avions organisé un camp durant 
lequel nous avions eu une très mauvaise météo. Lorsque nous 
quittions les lieux, en croisant le directeur du camp suivant, 
nous lui avons dit que nous espérions qu’il aurait un meilleur 
temps que nous. La personne m’a répondu qu’ils auraient du 
beau temps parce que, eux, ils avaient prié… Comme vous le 
savez, les choses ne sont pas si simples.

Des chrétiens sincères qui ont des vies où, plus ou moins, tout 
va de travers, il y en a aussi dans nos postes… Nous avons 
tous nos difficultés et beaucoup de choses dans nos vies ne se 
passent pas comme nous l’aurions souhaité. C’est souvent plus      
grave que le vol d’un vélo.

Il est vrai et certain que Dieu nous offre sa présence, sa 
protection et qu’il veille sur nous. Paul ne dit-il pas : « Si Dieu 
est pour nous, qui sera contre nous ? »1.

Ce verset n’est pas un mensonge, mais les choses sont à 
prendre sur un autre plan. Ces paroles ne nous promettent pas 
l’absence de difficulté ou une protection face à tout ce qui serait 
désagréable. Ces paroles nous affirment que nous pourrons 
traverser les épreuves et en sortir la tête haute.

Dans la période d’incertitude que nous traversons, il est 
précieux de savoir que « l’Eternel gardera ton départ et 
ton arrivée, dès maintenant et à jamais  »2. Entre ces 
deux points, le chemin peut être compliqué, mais Dieu nous 
permettra de tenir fermes dans la joie et dans la paix. 

Colonel Jacques Donzé 
Chef de Territoire

1  Romains 8.31
2 Psaume 121.8
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L’Armée du Salut, mouvement international, fait partie de l’ensemble des églises chrétiennes. Son message se fonde sur la Bible. 
Son ministère est inspiré par l’amour de Dieu. Sa mission est d’annoncer l’Evangile de Jésus-Christ et de soulager, en son nom, 
sans discrimination, les détresses humaines. En France, l’Armée du Salut exerce ses actions au travers de la Congrégation et 
de la Fondation. Elle est membre de la Fédération Protestante de France. En Belgique, l’Armée du Salut exerce ses actions 
au travers de ses communautés chrétiennes et de ses œuvres sociales. Elle est membre du Conseil Administratif du culte 
protestant et évangélique (CACPE).

« L’Espoir au cœur de nos missions  »



VALENCE

DUNKERQUE

DIEPPE

C’est le jour « J » du « Donut Day » 
au poste de la Congrégation de 
l’Armée du Salut à Valence.

Le matin, les personnes viennent à la 
vente de vêtements ouverte à tous  : 
chacune aura droit à un donut, une 
boisson lors de cette «  Porte ouverte  » 
spéciale. La conversation s’engage car 
le temps est au souvenir des cérémonies 
nationales de la veille, même si nos 
propos rappellent la bonté des bénévoles 
salutistes sur le front de la guerre 1914-
18. Joie pour les bénévoles d’aujourd’hui 
d’accueillir dans nos locaux.

L’après-midi, une dizaine de personnes 
dont les officiers du poste sortent avec 

un vélo pavoisé d’un banner, transportant 
des cantines réfrigérées, les sacoches 
remplies de serviettes jetables et 
d’informations concernant ce jour. 200 
donuts frais - précieuse marchandise 
du jour - seront distribués dans la rue 
piétonne principale.

Surprise des uns, approbation des autres, 
quelques refus, un interview par France 
Bleu et un autre par le Dauphiné Libéré : 
en moins d’une heure et demie, tout sera 
distribué. 

Au-delà de notre offre gratuite, ce fut 
l’occasion de quelques conversations, 
mais aussi de dire «  Bon courage » à l’un 
qui sortait de chez le médecin et n’avait 

pas le moral, occasion de saluer des amis 
d’autres communautés chrétiennes, de 
rencontrer des voisins, de proposer notre 
donut aux personnes tenant les magasins 
voisins, de faire plaisir à d’autres, 
d’entendre une personne du monde du 
spectacle dire « on devrait faire un film de 
cet évènement » et d’informer autant que 
possible des jeunes, des adultes.

Pour moi, c’est une nouvelle occasion de 
prier aujourd’hui pour tous ceux que nous 
avons rencontrés, joie d’avoir participé 
à ce temps de rencontre de l’autre en lui 
faisant un petit cadeau. Joie aussi d’avoir 
agi avec une équipe bien motivée.  

Major Claire-Lise Fournel

À l’occasion du « Donut Day », nous avons pris plaisir à 
organiser cette après-midi en deux temps forts. 

Premier temps fort : un goûter dans les locaux du poste, organisé 
par les bénévoles de la Congrégation et certains bénévoles et/
ou salariés de l’accueil de jour géré par la Fondation. Accueil de 
plusieurs personnes du poste et de personnes sans-domicile 
de l’accueil de jour. Certains ont aidé à la préparation de cette 
journée avec leurs responsables et en sont fiers.

Deuxième temps fort  : installation sur la place Jean Bart de 
Dunkerque du stand de distribution de donuts et de boissons. 
Sous un beau soleil, tous les donuts - offert par notre partenaire 
Doony’s - sont distribués aux passants. Beaucoup de personnes 
étaient curieuses de savoir qui on était. Plusieurs adolescents 
nous ont posé des questions sur l’Armée du Salut, une jeune 
fille a soufflé les bougies de son 19e anniversaire sur un donut, 
des personnes plus âgées ont demandé nos coordonnées pour 
devenir bénévoles. Cette distribution a été un succès sur tous 
les points : entraide entre les membres de la Fondation et de 

la Congrégation pour organiser cette après-midi, implication 
des bénévoles, retours positifs des passants, découverte pour 
certains de ce qu’est l’Armée du Salut, et la présence du soleil 
(et oui, ce n’est pas courant à Dunkerque). Les donuts étaient 
vraiment bons, et le kit de présentation nous a permis de rendre 
l’évènement plus visible et plus attirant. 

Océane Gadan

Le « Donut Day » du vendredi 7 juin.

Une table est sortie devant la porte 
du poste, une bénévole et moi-même 
distribuons cafés et donuts aux 
passants. Une mère et sa fille, habitant 
l’immeuble en face, acceptent l’invitation 
et se joignent à nous pour la distribution. 
Elles sont restées une bonne partie de 

l’après-midi avec nous proposant un café 
et des donuts aux passants. D’autres 
voisins et personnes sont venues durant 
l’après-midi ensoleillée. Une proposition 
de bénévolat est arrivée dans la semaine 
à la suite d’un échange au cours de cette 
journée. 

Sergente-associée Éléa Halter

« Donut Day » : vendredi 7 et samedi 8 juin 2024
Actualités
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LYON

STRASBOURG

Nous avons fêté le « Donut Day » sur deux jours : le 
vendredi 7 juin au soir, participation à l’événement au 
CHRS de la Cité avec la Fondation et le samedi 8 juin 
de 14h à 18h dans la salle de culte du poste.

Pour cette deuxième édition du «  Donut Day  » nous avions 
pour objectif de nous faire connaître des habitants du quartier 
Voltaire-Saxe-Gambetta. 

Le samedi, nous avons ouvert les portes du poste sur la rue 
Duguesclin. Tout au long de l’après-midi, des voisins, des 
passants, des adultes et des enfants ont répondu à l’invitation 
grâce aux flyers que nous avions distribués dans le parc, ou 
collés dans les rues adjacentes. 

Le « Donut Day » s’est déroulé en trois temps forts au 
poste de Strasbourg. 

Tout d’abord, un temps de distribution au cours du petit-
déjeuner hebdomadaire où une quarantaine de personnes ont 
eu la joie de voir leur assiette agrémentée d’un beau donut aux 
couleurs chaleureuses.

Le vendredi après-midi, nous avons vécu un temps convivial en 
collaboration avec l’EHPAD Laury Munch, où se sont succédés 
des jeux, un temps spirituel sur le thème de «  l’homme ne 
vivra pas de pain seulement  », rappelant que nous sommes 
appelés à nous nourrir aussi de la Parole de Dieu ; ainsi qu’une 
dégustation commune de donuts avec les résidents.

Nous avons terminé le samedi après-midi avec une distribution 
de donuts pour les passants, au son joyeux d’un petit quatuor 
de fanfaristes rassemblés sur la Place Saint-Thomas. La troupe 
PF a, pour sa part, encouragé les pompiers avec des donuts. 

Au programme  : boissons et donuts, projection de vidéos 
présentant l’histoire du « Donut Day » mais aussi participation 
des groupes musicaux salutistes de Lyon. À cela,  se sont 
greffés un très joli stand de perles et un comptoir de masques, 
qui ont fait la joie des enfants. Enfin, il y eut aussi deux quizz 
participatifs incluant l’annonce de l’Évangile, et surtout des 
contacts individuels. 

Nous sommes heureux de cet effort particulier dont nous 
ressentirons très certainement les retombées positives.  

Major Jean-Marie Malan

L’occasion de nous rappeler que si les premiers donuts ont été 
distribués dans les tranchées de la Première Guerre Mondiale, 
nous sommes nous aussi appelés aujourd’hui à être une source 
de bénédiction dans les ténèbres de notre monde. 

Capitaine Matthieu Bösiger

BELGIQUE

En tant que partenaire de l’Eglise Protestante Unie 
de Belgique, l’Armée du Salut était invitée à sa 
rencontre nationale « Profest » au centre culturel de 
Spa le 9 mai. 

Il s’agissait d’une journée annuelle intergénérationnelle sur le 
thème « Il était une soif ». Aux côtés de plusieurs associations 
protestantes, le Quartier Général a tenu un stand très visité. 
Cela a permis de donner des informations sur nos actions 
spirituelles et sociales, nos séjours de vacances et aussi notre 
besoin de soutien. 

C’était aussi l’occasion de constater combien l’Armée du Salut 
est attendue et appréciée parmi nos amis protestants. Des 

Rencontre nationale « Profest » 

contacts particuliers ont été noués avec l’église protestante 
d’expression germanophone pour des projets à venir.  

Major Ariane Olekhnovitch 
Officière nationale pour la Belgique
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PARIS

Durant deux journées, près de 
120 personnes issues des postes, 
des établissements sociaux, des 
Quartiers Généraux de France et 
de Belgique, se sont retrouvées 
pour réfléchir ensemble à une 
stratégie pour les années 2025-
2030. 

Dans un monde en pleine mutation, 
les postes de l’Armée du Salut doivent 
envisager d’adapter leurs pratiques 
tout en respectant les missions et les 
valeurs. Il s’agissait de se questionner 
afin d’entrevoir des stratégies possibles 
pour être plus efficaces dans l’annonce 
de l’Évangile, plus efficaces dans 
l’enrichissement de la vie spirituelle 
des membres et plus efficaces dans le 
service à l’humanité souffrante dans un 
monde qui a changé, qui change et qui 
changera encore.

«  Je veux vous encourager à donner 
le meilleur de vous-même pour cette 
vision stratégique. »1

Depuis plusieurs mois déjà, les leaders 
internationaux de l’Armée du Salut 
mènent cette réflexion avec le Général 
Lyndom Buckingham, autour de trois 
axes  : nos publics, notre mission, notre 
héritage. 

Le Général a souhaité participer au 
lancement du week-end de travail en 
visio-conférence. Il a encouragé les 
participants réunis à Paris à se sentir 
investis de cette mission de réflexion 
stratégique et de profiter de ce temps 
mis à part. Nous devons avoir un impact 
dans le monde aujourd’hui, oser remettre 
en question notre modèle et ne pas rester 
sur nos acquis. C’est une dynamique 
mondiale qui se met en place.

Quel héritage allons-nous laisser 
aux générations futures ?

Répartis en 20 groupes, les participants 
ont travaillé en ateliers co-créatifs pour 

Plan de Bataille : week-end du 4 et 5 mai 2024
Que sera l’Armée du Salut en 2030 ?

que l’avis de chacun puisse bien être 
pris en compte. L’objectif de ces temps 
de travail était qu’à la fin du week-end, 
chaque groupe puisse proposer une 
stratégie complète pour l’Armée du 
Salut. En se projetant en 2030, nous 
avons imaginé une personne, « Kévin », 
qui entrerait pour la première fois dans 
nos locaux, ou qui aurait un premier 
contact avec la Congrégation en France  
ou l’Armée du Salut en Belgique. Quel 
impact souhaitons-nous avoir sur lui ?

Des étapes intermédiaires ont permis à 
chaque participant d’imaginer l’impact 
que pourrait avoir l’Armée du Salut, de 
positionner l’état d’esprit dans lequel 
nous aimerions œuvrer et de définir 
les étapes à passer pour atteindre les 
objectifs que nous voulons atteindre. 

Au moyen de post-it, chacun a pu 
exprimer ses idées et participer ainsi à 
co-construire 20 projets. Des centaines 
de post-it ont recouverts les murs de 
la salle Iris du Quartier Général, les 
discussions ont été intenses, profondes 
et créatives.

À l’issue du week-end, le leadership du 
Territoire France et Belgique a pu relever 

3 stratégies avec des orientations assez 
différenciées sous les titres : 

«  Je veux être un acteur d’expansion. 
L’ADS 2.0 »

« Je veux être un témoignage. 
Bienvenue Kévin, Salut ! »

« Je veux optimiser mon poste : à fond 
dans la balance ! »

Au courant du mois de juin, les 120 
participants ont été invités à tester ces 3 
stratégies auprès de cinq personnes de 
tout profil de leur réseau (poste, …).

Une synthèse de ces questionnaires sera 
réalisée par le leadership en partenariat 
avec Daniele Catalanotto, facilitateur qui 
travaille pour l’Armée du Salut en Suisse.

Un nouveau week-end de travail est 
programmé les 28 et 29 septembre 
prochains avec un nombre moindre de 
participants afin d’aboutir à la rédaction 
et au déploiement d’une stratégie pour 
le Territoire d’ici la fin de l’année 2024. 

Cécile Clément

1 Général Lyndom Buckingham

Quartiers généraux
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POSTES DE L’EST

POSTES DU SUD

LYON

Le membres des postes du pôle Est (Nancy, 
Strasbourg, Mulhouse, Belfort et Montbéliard) 
se sont retrouvés au Centre Saint-Thomas 
de Strasbourg pour vivre une journée sur le 
thème de l’action du Saint-Esprit dans notre 
quotidien.

Près de 70 personnes ont profité de ces temps de culte 
et détente dans le magnifique parc du Centre Saint-
Thomas ou de l’Orangerie situé à deux pas.

Les majors Margrith et Philippe Lescale, directeur 
opérationnels terrain, ont eu la joie de rencontrer les 
salutistes et amis de l’Est de la France.  

Sergente Cécile Clément

Le pôle Sud (Nice, Nîmes, Alès, Toulouse et 
Mazamet) s’est réuni du samedi 18 au lundi 20 
mai à Chausse afin de célébrer la Pentecôte 
ensemble.

Nous avons eu le privilège de recevoir les colonels 
Jacques et Claude-Évelyne, avec qui nous avons vécu 
de très bons moments de partage autour du thème 
« Une Église Feu et Flamme ».

Ce week-end a réuni plus de 75 personnes, toutes 
générations confondues. 

Sergente-associée Gloria Luyeye

Dimanche 2 juin 2024, cinq nouveaux Jeunes Soldats 
ont été enrôlés dans la communauté salutiste de Lyon : 
Marie, Laura, Divine, Merveille, et Élohim. 

Cette réception officielle dans nos rangs est le fruit d’une formation 
de plusieurs mois et vient entériner une présence de nos enfants à 
l’école du dimanche.

Nos cœurs sont dans la joie de voir le cheminement spirituel des 
jeunes et de pouvoir les accompagner dans la mission sur le 
chemin du service. Une pépinière s’est levée et se prépare. Les 
anciens sont encouragés de voir une relève. Que Dieu bénisse 
son œuvre. Une voie est ouverte : celle de l’engagement dans la 
mission. Quelle que soit notre génération, il y a une place pour tous 
ceux qui veulent servir. 

Major Jean-Marie Malan

Le 8 juin dernier au poste de Strasbourg, une 
sensibilisation au soin pastoral et fraternel au travers 
de l’intervention de l’association « La Traversée » a été 
dispensée. 

Depuis plusieurs mois, une attention particulière est portée sur le 
besoin de visites, d’entretien spirituels, de suivi des membres du 
poste. Chacun avance à son rythme à la suite de Jésus, aussi les 
besoins ne sont pas les mêmes pour tous au même moment. Être 
entouré lors d’une difficulté de la vie (deuil, maladie, perte d’un 
emploi, isolement) ou bien lors d’un évènement joyeux (naissance, 
entrée dans un logement, réussite d’examen scolaire, démarrage 
de la retraite), faire face à des combats spirituels, avoir un vis-à-
vis pour mener une vie de disciple saine, ou enfin approfondir une 
expérience de conversion  : il y a toujours besoin de cheminer à 
plusieurs si on veut aller loin. 

«  Servez l’Eternel avec joie.  »1 Voilà le point de départ de 
cette rencontre sur le thème « Forces et pièges de la relation 
d’entr’aide ». Elle était conduite par la présidente de l’association, 
Nelly Sinclair-Kuen. Il a été question du triangle dramatique 
de Karpman avec ses trois sommets «  Sauveur – Victime – 
Persécuteur » et nous avons exploré des pistes à la lumière de la 
Parole de Dieu pour le faire évoluer en triangle glorieux « Serviteur 
- Vainqueur – Pasteur/Berger  ». Huit participants déjà actifs 
dans les visites ou désireux de l’être étaient présents. À tous, 
il a été proposé de constituer, à partir de la rentrée, une équipe 
de soin pastoral au sein du poste, tournée vers les membres de 
la communauté, et toute personne nouvelle parmi nous. Nous 
espérons ainsi répondre à l’appel du Christ de prendre soin les uns 
des autres et de nous témoigner les uns aux autres un amour qui 
soit un témoignage à la gloire de notre Dieu. 

Dimanche de Pentecôte 

Enrôlements de Jeunes Soldats 

Sensibilisation au soin pastoral et fraternel

1 Psaume 100.2
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Simone Garrotte est née le 18 
mars 1933 à La Tour-Saint-Gelin.

Élevée dans la religion catholique, 
elle va tous les dimanches à la messe 
avec sa tante, qui lui inculque des 
valeurs profondes. Elle vit une enfance 
heureuse. À l’adolescence, elle met 
de côté la religion, vient vivre à Paris, 
trouve un travail et des camarades. 

Puis elle rencontre l’Armée du Salut dans un plein air, qui la 
mène aux réunions de la Salle Centrale. Quelques temps après, 
à la suite de difficultés, elle est dirigée par une assistante sociale 
à la Cité de Refuge où elle trouve un très bon accueil. Elle s’y 
convertit en août 1962 avec cette parole de Jean « Car Dieu a 
tant aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, afin 
que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il 
ait la vie éternelle. »1

Détentrice d’un Certificat d’Aptitude Professionnelle de 
brodeuse main, elle travaille en temps qu’employée de 
blanchisserie à la lingerie de la Cité de Refuge. Elle est 
enrôlée soldate du poste de la Cité de Refuge le 13 août 1963. 
Étant veuve, elle se remarie le 26 octobre de la même année 
avec Michel Chastagnier. Aux premiers enfants de Simone,  
Marie-France et Christian, s’ajoutent de leur union 3 enfants : 
Fabien, Geneviève et Jean-Michel.

Simone et Michel sont de fidèles salutistes au poste de la Cité 
de Refuge, impliqués dans de nombreuses activités. Simone 
a été responsable de la Jeune Armée, et secrétaire de la Ligue 
du Foyer. Elle a à cœur d’amener d’autres personnes à Christ 
au travers du contact avec d’autres dames, des visites aux 
personnes âgées et aux parents des enfants de la Jeune Armée, 
ainsi qu’au travers du ministère du banc des pénitents.

À la suite d’une expérience spirituelle faite à la mission du 
Chambon, Simone sent qu’elle doit faire un pas de plus dans 
le service avec Dieu. Ensemble, Simone et Michel deviennent 
« délégués » le 1er juillet 1991, avec comme première affectation, 
assistants à l’institution le Phare du Havre, où ils restent un 
an et demi ; puis responsables du poste de Bordeaux pour 
une période de deux ans et demi, pendant laquelle ils sont 
nommés capitaines-auxiliaires. En juin 1995, ils dirigent le 
poste de Roubaix pendant 3 ans. Par la suite, ils deviennent 
aumôniers de la Maison des Retraités de Romainville durant 3 
ans, où ils organisent des réunions de prière hebdomadaires 
très encourageantes pour le petit groupe de camarades. Enfin, 
pendant un an, ils sont affectés au poste de Calais.

Ils entrent tous les deux dans le cadre de la retraite le 1er juillet 
2002, à Romainville. Michel est promu à la Gloire le 3 décembre 
2005, après plusieurs années de maladie. Simone reste active 

dans le contact auprès des personnes et voisins de Romainville. 
Dans les dernières années de sa vie, elle ne peut plus se rendre 
aux réunions du poste des Lilas, et garde le contact avec la vie 
salutiste par les visites de camarades.

Dieu a rappelé à Lui notre sœur, la capitaine-auxiliaire Simone 
Chastagnier, le mercredi 15 mai 2024, dans sa 92ème année.

Nous voulons assurer ses enfants, ses 6 petits-enfants : Franck, 
Sabrina, Samantha, Loïc, Max et Christian, de notre profonde 
sympathie et de notre intercession dans la foi en Jésus-Christ, 
notre Seigneur ressuscité.  

Colonel Jacques Donzé 
Chef de Territoire

Capitaine-Auxiliaire Simone Chastagnier (1933-2024)

Promotion à la Gloire

1  Jean 3.16

   Avis Officiels
Mutations et nominations à la date du  
1er septembre 2024 :

France :  
• Le sergent-associé Evenson Destina est nommé 
co-responsable supervisé du poste de Dieppe et 
accompagnement spirituel à Louvier.

• La sergente-associée Nerlande Destina est nommée 
co-Responsable supervisée du poste de Dieppe.

Belgique : 
• Sergent Christian Lebeau, associé du poste de Liège, 
part à la retraite au 1er décembre.

Longs services : 
Sont admis dans l’ordre du Long service :

Pour avoir accompli 25 ans de ministère comme 
officiers :  
• Le major Bertrand Luthi  
• Le major Marc Dawans  
• Le major Guy Aaron Milandu  
• La major Rébecca Milandu 

Pour avoir accompli 30 ans de ministère comme 
officiers :  
• Le major Jean Olekhnovitch  
• La major Ariane Olekhnovitch 

Pour avoir accompli 35 ans de ministère comme 
officière :  
• La lieutenante-colonelle Margaret Booth
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Le récit que vous allez lire 
frappe les cœurs et les esprits. 
Si Dieu est vraiment le Dieu 
des miracles, nous en avons ici 
la confirmation éclatante. 

Après un accident aux conséquences 
gravissimes, Marceau, le fils de 
l’auteur de ce vibrant témoignage, 
âgé de quinze ans à l’époque, 
semblait condamné par la médecine 
des hommes. Un cas extrême, presque désespéré. Marceau 
est, en effet, resté plusieurs jours entre la vie et la mort. Ses 
parents, Michaël et Marie, officiers de l’Armée du Salut, 
luttaient dans la prière et ne lâchaient pas la main de Dieu. 
Leur foi était mise à l’épreuve. Leur résistance, s’opposant 
au désespoir légitime, s’est révélée sans faille.

Mais ce qui est le plus extraordinaire dans le vécu de 
cette famille, c’est certainement la foi inébranlable de 
l’adolescent, sa résistance spirituelle, sa confiance en son 
Dieu manifestée dans la prière personnelle, et témoignée 
auprès des soignants. C’est cela surtout qui émeut dans le 
récit écrit par le père de Marceau.

Un jeune garçon de quinze ans, en danger de mort, souffrant 
de manière extrême, s’en remet à son Seigneur et croit 
intensément en la vie. Magnifique témoignage !

La fin de l’histoire est également extraordinaire  : Marceau 
a rapidement repris des forces, est retourné à ses études 
et s’est remis à son sport préféré, le basket, dans lequel il 
excelle.

Toutes celles et ceux qui ont uni leur foi en priant pour 
Marceau ont pu se réjouir avec lui et sa famille. Ils ont eu la 
preuve évidente que le Dieu en qui ils mettent leur confiance 
est un Dieu d’amour, de salut et de guérison.

C’est avec un cœur rempli de reconnaissance et une foi 
renouvelée dans le Dieu des miracles, que les lecteurs 
du témoignage de la famille Druart termineront ce récit 
poignant. C’est ce que j’éprouve moi-même, et souhaite 
à chaque lectrice, à chaque lecteur, de le ressentir 
profondément. 

Pasteur Charles A. Gabel

Le jour où tout a basculé :  
le récit d’un miracle

Le jour où tout    
     A BASCULÉ 

Le récit d’un miracle

MICHAËL DRUART

Le livre du capitaine Michaël Druart  
Le jour où tout a basculé  

est disponible au poste au prix de 8 €.

Au cours des prochaines semaines, le programme 
international de développement de la vie spirituelle 
de l’Armée du Salut mettra l’accent sur l’importance 
d’être immergé et enraciné dans la Parole de Dieu. 

Dans ce cadre, nous sommes invités à « emporter la Parole de 
Dieu avec nous où que nous allions » grâce à l’application pour 
smartphone « YouVersion Bible ». Pour ceux qui ne connaissent 
pas l’application biblique de YouVersion, il s’agit d’une 
application gratuite qui peut être téléchargée sur les appareils 
Android et iOS. Elle donne accès à plus de 2400 versions de 
la Bible dans plus de 1600 langues. L’application a déjà été 
téléchargée sur plus d’un demi-milliard d’appareils dans le 
monde.

L’application biblique est déjà utilisée par de nombreux 
salutistes, en particulier par les jeunes générations, dans le 
monde entier, comme outil de formation personnelle. Elle 
deviendra un outil supplémentaire pour nous et ne remplacera 
pas la façon dont nous partageons déjà les ressources. 

Elle encourage l’engagement dans les Écritures au sein de la 
communauté : l’application YouVersion Bible offre aux salutistes 
un espace où ils peuvent s’engager ensemble dans des plans 
de lecture, indépendamment de leur emplacement physique. 
Les utilisateurs peuvent inviter d’autres personnes, partager 
leurs réflexions quotidiennes et envoyer des rappels ou des 
encouragements.

Nous encourageons les salutises à lire ensemble le premier 
plan de lecture sur l’application biblique. Ce dernier démarrera 
le dimanche 4 jusqu’au dimanche 11 août 2024. Ceux qui 
considèrent l’Armée du Salut comme leur foyer spirituel sont 
invités à se réunir pour explorer le texte biblique, à examiner et à 
découvrir des exemples trouvés dans les Écritures et mettre en 
pratique ce qu’ils ont appris. 

Les membres du Conseil théologique international ont préparé 
de courts textes de méditations : pour chaque jour, il y aura un 
texte biblique, une pensée, une question de réflexion et une 
prière écrite. En plus de l’application biblique, la série sera 
également disponible au téléchargement en format numérique. 

Quartier Général International

«  YouVersion Bible  » :  
Partageons la Bonne Nouvelle !
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Dimanche 15
SEPTEMBRE 2024

QUARTIER GÉNÉRAL TERRITORIAL
60, rue des Frères Flavien 
PARIS 75020
Salle Iris 

Retransmission en direct 
sur la chaîne YouTube :

ARMEE DU SALUT - 
Territoire France Belgique

CULTE DE BIENVENUE

Les Gardiens de
l'Alliance
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Villa Meyerbeer
256 Rue de Barisart, 4900 SPA

C o o r d o n n é e s  G P S  :  5 0 . 4 7 5 2 8 ,  5 . 8 6 5 4 3

C’est la fête à la Villa !

Journée

samedi
21 Septembre

10h-17h

LOUANGE, BARBECUE, JEUX & ATELIERS, ...

Inscriptions avant le 3 
septembre auprès de l’o�cier 

de poste, du directeur 
d’institution ou en ligne à l’aide 

du QR code.

4€ /  enfant (jusqu’à 15 ans)

6€ /  adulte
DE Participation 

Au programme :
Bienvenue des cadets (élèves officiers) du territoire

présidée par les Colonels Jacques et Claude-Evelyne Donzé

Amis, bénévoles, résidents, salariés,
salutistes, officiers ...
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